

Editorial

Nuevos problemas, nuevas soluciones

En este momento se están presentando nuevas oportunidades para el desarrollo de la salud en el trabajo en nuestro país, a la par que comienzan a identificarse nuevos problemas de salud generados por el trabajo que emergen en múltiples sitios.

Las oportunidades se abren con los cambios en la normatividad laboral y la posibilidad de actualizar la Ley Federal del Trabajo en su contenido de prevención de riesgo y promoción integral de la salud de los trabajadores, esto debe ser promovido y gestionado ante las diferentes autoridades laborales.

Los problemas se presentan ligados a los cambios en los esquemas de atención a usuarios, el incremento de las cargas de trabajo en los diferentes servicios que se prestan a la población y los impactos en la vida extralaboral de los trabajadores.

En este número se presentan documentos sobre el Presente, futuro y retos de la intervención de los factores psicosociales y la salud mental y la necesaria interacción entre los expertos y la audiencia permitieron proponer una serie de aspectos de intervención y gestión integral del riesgo psicosocial.

De entre los nuevos riesgos laborales, la carga emocional implícita en las actividades laborales ha recibido importante atención, este tema es desarrollado en una revisión del estado del arte sobre las perspectivas de estudio del trabajo emocional.

Este número además contiene un primer documento educativo sobre la estadística y la salud ocupacional que esperamos sea útil para el análisis correcto de los datos producto de un proceso de investigación.

En este número se presentan diversos informes de investigación, entre ellos un interesante reporte que nos habla de la asociación entre la exposición a disolventes orgánicos y el incremento del riesgo de tener faringitis y enfermedades respiratorias.

Esperamos que sean de su interés estos documentos.

Comité Editorial

Septiembre de 2019.

Obra protegida con una licencia Creative Commons

